

Jugend-
hilfe

Sozialpädagogische
Familienhilfe

Caritas Ludwigsburg-Waiblingen-Enz

Not sehen und handeln.
C a r i t a s



Hilfe zur Selbsthilfe

Die sozialpädagogische Familienhilfe ist eine Form der Erziehungshilfe. Eine Sozialpädagogin oder ein Sozialpädagoge begleitet und betreut die Familie in ihrem Alltag. Sie/Er bietet Unterstützung bei Erziehungsaufgaben, hilft bei der Lösung von Konflikten, stärkt die Beziehungen innerhalb der Familie und unterstützt dabei, Stärken und Fähigkeiten der einzelnen Familienmitglieder zu entdecken und zu fördern. Eine engagierte Mitarbeit der Familie ist erforderlich.

Ziel ist, durch individuelle Unterstützung und Betreuung gemeinsam mit allen Familienmitgliedern ein stabiles, eigenständig funktionierendes Familiensystem aufzubauen, wiederherzustellen und zu erhalten.

Unterstützende Hilfen können sein:

- Alltagsbewältigung und Alltagsgestaltung
- Förderung der einzelnen Persönlichkeiten innerhalb der Familie mit ihren Stärken und Fähigkeiten
- Unterstützung beim Umgang mit Behörden und Ämtern
- Stärkung der Beziehungen innerhalb der Familie
- Hilfe bei Konflikten und Krisen
- Begleitende Hilfen auf dem Weg in die Verselbstständigung
- Unterstützung auch bei der materiellen Absicherung
- Hilfe zu Selbsthilfe: Gemeinsam neue Sichtweisen und Möglichkeiten zur Veränderung und Verbesserung der Lebenssituation entwickeln und dies umsetzen.

Kostenträger der Hilfe zur Erziehung ist das örtlich zuständige Landratsamt.

Ansprechpartner



Caritas Außenstelle
Verwaltung Jugendhilfe
Frau Lena Sophie Köpf
Myliusstraße 7, 71638 Ludwigsburg
Telefon: 07141 642671-582
jugendhilfe@caritas-ludwigsburg-waiblingen-enz.de
www.caritas-ludwigsburg-waiblingen-enz.de



Caritasverband der Diözese Rottenburg-Stuttgart e.V. als Rechtsträger der
Caritas Ludwigsburg-Waiblingen-Enz

Gestaltung: © sapu-media, Remshalden
Fotos: Bilderbox
07/2019